
 
 

Tätigkeitsbericht 
des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2018 

zur 22. Jahresmitgliederversammlung am 19. März 2019 
  
  
Im vergangenen Jahr hat der Vorstand in mehreren Sitzungen die laufenden 
Geschäfte des Vereins beraten und beschlossen. Durch Nutzung digitaler 
Medien konnten viele Informationen ausgetauscht und kurzfristige 
Absprachen getroffen werden.  
 
Am 20. März 2018 fand die 21. Jahres-Mitgliederversammlung statt. 
Nach Bericht des Schatzmeisters und der Kassenprüfer wurde dem Vorstand 
einstimmig Entlastung erteilt. Als neue Kassenprüfer wurden Herr 
Bungenstock und Herr Schneider gewählt. 
 
Über besondere Veranstaltungen und verschiedene Spendenübergaben des 
Fördervereins erschienen in den örtlichen Printmedien mehrere Artikel. 
 
Der Tätigkeitsbericht des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2018 gliedert 
wie folgt: 
 

- 1. Mitgliederentwicklung  
- 2. Spendenaufkommen 
- 3. Fördermaßnahmen 
- 4. Besondere Aktivitäten 
- 5. Schlusswort 

  
1. Mitgliederentwicklung 

 
Im Jahr 2018 konnten wir erfreulicher Weise 7 neue Mitglieder gewinnen. 
Damit stieg die Mitgliederzahl im Jahresverlauf von 159 auf - jetzt auch 
noch aktuell - 165. 
 

2. Spendenaufkommen : 
  
Erfreulicherweise wurde die Arbeit des Vereins durch viele Spenden 
unterstützt. Darunter ragten folgende Zuwendungen (in zeitlicher 
Reihenfolge) heraus:  
 
- (November 2018) Privatperson 
- (Oktober 2018) Privatperson 
- (Oktober 2018) Lions Club Hoffmann von Fallersleben 
- (Oktober 2018) Privatperson 
- (August 2018) Privatperson 
- (August 2018) Privatperson 
- (Juli 2018) ehemaliger Patient  
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- (Juli 2018) Initiative Gemeinsam Helfen  
- (März 2018) VfB Fallersleben  
- (März 2018) Privatperson  
- (Februar 2018) Volksbank BraWo  
- (Februar 2018) Fa. Lübnitz  
  
Die größte Einzelspende von 3.500,-E kam von einem dankbaren Patienten, 
dem mehrere notfallmäßige Eingriffe das Leben gerettet hatten.  
 
Über die detaillierten Einnahmen und Ausgaben des Fördervereins im 
Berichtsjahr informiert der anschließende Bericht des Schatzmeisters. 
 
3.  Fördermaßnahmen 
  
Folgende Maßnahmen konnten 2018 eingeleitet bzw. schon umgesetzt 
werden: 
 
1.  Plakataktion für Händedesinfektion im Klinikum    1.000,-€ 
2.  TV-Geräte mit Wagen f Innere Intensivstation           2990,-€  
3.  Trainings-Simulator für Zentralvenenkatheter-Lage     3800,-€ 
4.  Thoraxdrainage-System zur Schulung der Mitarbeiter 3.000,-€ 
5.  Patienten-Information Komplementärmedizin in der Onkologie 500,-€ 
6.  Unterstützung für die Villa Kunterbunt in der Kinderklinik     2250,-€  
7.  TV-gerät für Wartebereich der operativen Aufnahme      750,-€ 
8.  Plüschtrosttiere für Kinder in der Notfallaufnahme     3200,-€ 
9.  Bilderrahmen für Stationsflur (Urologie)       500,-€ 
10. Zuschuss für Babyschlafsäcke  (Neugeborenenstation)    1000,-€ 
11. Getränkeautomat für Patienten m Flüssigkeitsdefizit (Geriatrie)  2600,-€  
 
                                                                         Summe    21.500,-€ 
 
 
2019 gab es bereits folgende Unterstützungen: 
 
1. Yogakurs für Elternschule      525,-€ 
2. Oncokraft (physische u psychische Stabilisierung b Krebspatienten)     
                                                                                                     2500,-€ 
3. Material für Therapiepuppen (Psych.-somatische Kinderklinik) 200,-€ 
4. Zuschuss für Zertifizierung zur Ernährungstherapie     500,-€# 
5. Extraschwere Essbestecke für Patienten mit Handicap      300,- €                                                                                                   
6. Weiche Auflagen für Transportliegen (Notfallaufnahme) 
7. Babyschlafsäcke (Neugeborenenstation) 
                                                                                        4.025,-€ 
  
Somit hat der Förderverein von 1997 bis heute 637.986,-€ für die Patienten 
des Klinikums zur Verfügung gestellt. 
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4. Besondere Aktivitäten des Fördervereins 
 
4.1. Crowdfunding-Projekt  
 
Nach dem Erfolg mit den Niedrigbetten wurde 2018 eine neue 
Spendenaktion „Plüsch-Trosttieren für Kinder in der Notfallaufnahme“ 
aufgelegt. Die Durchführung der lag in den Händen von unserem 
Mitglied Dr. Denda. Unter seiner Regie entstand auch das werbende 
Video auf der Internetplattform EngagementZentrum der Volksbank 
(auch jetzt noch auf unsere HP zu sehen).   
Da pro Jahr etwa 500 Tiere im Wert von ca. 2600,- € benötigt werden, 
betrug die Crowdfunding-Schwelle 1500,- €. Sensationell war dann das 
Ergebnis von 3200 E. 

 
4.2. Benefizkonzert am 9.2.2018 
 
Zum 17. Mal fand das Benefizkonzert des Vereins im Gartensaal des 
Schlosses statt. Der traditionelle Jazz der Saratoga Seven Band 
begeisterte so viele Besucher, wie lange nicht mehr. Wir waren 
ausverkauft – und die Stimmung super! 
Hauptsponsor war wieder die Firma Lübnitz und unterstützender 
Förderer die Volksbank Braunschweig-Wolfsburg. Ein tatkräftiges Orga-
Team waren Frau Knaack, Frau Schielke, Frau Drews und Herr 
Söchtig. Besonders ist wieder das Catering-Team unter der Leitung von 
Frau Hansen-Schubert hervor zu heben. Nach Abzug aller Unkosten 
betrug der Erlös rund 2.100,-€.   

 
4.3. Adventsbasar am 24./25.11.2018 
  
Die Organisation lag wieder in den bewährten Händen von Frau 
Knaack. Tatkräftige Unterstützung leisteten dabei unsere Mitglieder 
Frau Schielke, Frau Drews und weitere engagierte HelferInen und 
MitarbeiterInnen des Klinikums an 15 Ständen. Der Zuspruch war wie 
in den vergangenen Jahren gross. Der Netto-Erlös für den Förderverein 
betrug deshalb deutlich über 1000 Euro. Allen Beteiligten und so 
Engagierten möchte ich für ihren Einsatz an den beiden Tagen recht 
herzlich danken. 

 
4.4. Vortragsreihe  
 
Die gemeinsam mit der Volkshochschule Wolfsburg organisierten 
Vortragsveranstaltungen im Klinikum fanden wieder unter dem Motto 
Wolfsburger Gesundheitsakademie statt. Die Themen lauteten:    

-  06.06.2018 Komplementärmedizin in der Onkologie   
-  29.05.2018 Gefäßerkrankungen 
-  06.03.2018 Schmerztherapie    

  
Viele interessierte Bürger fanden den Weg zu den Vorträgen, nach 
denen die Referenten jeweils Fragen aus den Reihen der Zuhörer 
beantworten konnten. 
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4.5. Homepage  
 

-   Unser Webmaster Herr Dörries hat uns freudig überrascht. Er stellte 
dem Verein seine Hilfe bei der technischen Gestaltung der Homepage 
als „ehrenamtliche Unterstützung“ zur Verfügung – Vielen Dank! 

-    Inzwischen hat er auch die Website auch so umgestaltet, dass sie 
Smartphon fähig ist.  

-   Die Umgestaltung nach der Europäischen Datenschutz-GrundVO 
erfolgte und Einzelheiten dazu sind u a auch auf der Website zu 
erfahren. 

-   Die Internetplattform wurde bis Ende des Jahres von weit über 10.000 
Besuchern angewählt.     

 
4.6.  Gemeinsam Helfen 
 
Der Förderverein des Klinikums hat an dem gemeinsamen Projekt 
„Gemeinsam Helfen“ von Volksbank und der Wolfsburger Allgemeinen 
teilgenommen und mit einem „dritten Platz“ 300 E erhalten. Auch 
hierfür Dank an den Vertreter unseres Vereins Herrn Dr. Denda. 

 
4.7.  Datenschutz 
 

Die Europäische Datenschutz-GrundVO ab 25.05.2018 hat in der 
Praxis unseres Fördervereins erhebliche Veränderungen bewirkt.  
Der Vorstand war zuvor aktiv: 

- Herr Dr. Heinz wurde zum Datenschutzverantwortlichen gewählt. 
- Die Verpflichtungserklärung von ständig mit Personendaten 

Beschäftigter wurde unterschrieben, 
- Verarbeitungstätigkeiten und IT-Sicherheit festgelegt und 
- Datenschutzverordnung und Datenschutzerklärung des Vereins 

formuliert und beschlossen. 
 
Rückblick 

 
Vor wenigen Tagen, am 15. Februar 2019, fand inzwischen das 18. 
Benefizkonzert mit der Saratoga Seven Band statt. Dieses Mal war die 
Hauptsponsorin Frau Lübnitz. Mit fast 200 Zuhörern war die 
Veranstaltung wieder ausverkauft und – ein voller Erfolg, Dank der 
Saratoga Band, die wieder zu Höchstform auflief … 

 
Vorschau 

- Am 25.10.2019 findet wieder ein inklusives Benefizrockkonzert zu 
Gunsten des Fördervereins statt. Veranstaltungsort ist das Hallenbad. 
Die Hauptband „The Mix“ aus Neuerkerode hat zugesagt. Über 
organisatorische Fragen hat Frau Hansen-Schubert bereits 
Vorgespräch mit dem Hallenbad geführt. Als erster und Hauptsponsor 
ist wie vor 3 Jahren die Schnellecke Group gewonnen worden. 

- In diesen Tagen startet unser neues Crowdfunding Projekt : „Weiche 
Unterlagen für Patienten in der Notfallambulanz“. Der Projektleiter 
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ist wieder Dr. Denda. Er gestaltet nicht nur die Website beim 
EngagementZentrum dazu, sondern drehte auch ein werbendes Video 
mit der CÄ Fr Dr. Erdmann und Dr. Heinz. 

 
 
Schlusswort  
  
Und ich danke zuerst dem engeren Vorstand und Beirat für die geleistete 
Unterstützung des Fördervereins,  

- namentlich Herrn Dr. Nachbar als wichtige Kommunikator 
zwischen Klinikum und der Volkswagen AG, 

- unseren Schatzmeister Herrn Dieter Söchtig und der  
Schriftführerin Frau Susanne Schielke,  

- Frau Ursula Knaack (der Organisatorin des Adventsbasars und 
Patientensprecherin des Klinikums),  

- Frau Hanne Hansen-Schubert (in deren Händen die Organisation 
des Rockkonzertes und das Catering bei dem Benefizkonzert lag),  

- Herrn Dr. Akhil Chandra (der als Medizinischer Direktor die 
unmittelbare Verbindung zum Klinikum gewährleistete) und 

- Last not least: Frau Ines Drews und Herrn Jens Kirsch (die als 
Beiräte tatkräftig die Arbeit des Vereins unterstützt haben)   

 
Herr Krankenhausdirektor Wilken Köster gestaltete – wie in den 
vergangenen Jahren - den kurzen Weg zwischen den Anliegen der Patienten 
und Mitarbeiter sowie denen der Sponsoren und des Förderverein. 
 
Schließlich gilt mein Dank vor allem Ihnen, den Mitgliedern, so wie den 
Spendern und Sponsoren des Fördervereins – denn ohne Sie alle könnte 
der Vorstand nichts bewirken...  

 
         Dr. Arved Heinz  
         ( 1. Vorsitzender) 


